

学校を過ごしやすい場所に

校長 宇井 知隆

2学期がスタートしました。夏休み中に大きなトラブルもなく2学期を迎えられたことをうれしく思います。引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力をお願い申し上げます。

今年度から本校では学校行事の時期を一部入れ替えました。秋季大運動会は11月6日(日)に開催します。暑さ対策及び「かごしまの教育」県民週間に合わせる形を取りました。

そのことにより、修学旅行(6年)は9月末に、細山田発表会は名称を変えて来年3月にそれぞれ実施します。

また、今年度からスタートした第2土曜日「CSの日」ですが、今後とも継続します。詳しくは毎月のCSだよりにてお知らせします。

また、コロナ対策に万全を期しながら、学校行事等は予定通りに進めていきます。

観 点	R3 3学期	R4 1学期	差
1 友達の関係	12.80	12.95	+0.15
2 教師との関係	11.38	11.81	+0.43
3 学習意欲	12.64	13.05	+0.41
4 自己肯定感	10.96	11.29	+0.33
5 心身の状態	10.36	10.41	+0.05
6 適応感・達成感	12.77	13.01	+0.24
○ いじめに関する状況	11.33	12.42	+1.09

ところで、左に示した表は本校児童が回答した「学校楽しいーと」の結果(平均値)です。

「学校楽しいーと」とは県総合教育センターが開発した学校生活に関する調査のことで、各観点に4つの質問があります(観点1の質問例:「学校に気軽に話せる友達がいる」)。

質問への回答が良好ならば4点となり、各観点を満点は16点となります。点数が高ければ高いほどその観点は良好であると言えます。

本校では、毎学期クラス単位で調査しており、その結果をとりまとめ、学級経営や個別指導に活用しています。

児童の平均値を見ると、毎学期数値が上昇しており、今年度1学期の結果も上昇しました。今回は特にいじめに関する状況がよくなっています。学校全体に落ち着きが出てきており、家庭、学校双方における指導が効を奏していると考えます。

ちなみに、落ち着きのない学校では人間関係の難しさから子どもたちの言動が荒くなり、トラブルが散見されるようになります。結果として生徒指導に時間を取られ、学習指導も落ち着かなくなり、数値も一気に下がります。

なお、「学校楽しいーと」のことをよく知りたい方は、右



学校楽しいーと
HP(県)

個に対する配慮も大切です。もちろん結果を基に個別指導は行っています。

学校全体で向上しても個々の点数は当然違います。我が子の様子が気になると考える保護者の方もいらっしゃるでしょう。その際は担任までご相談ください。短期、長期でその子にどのようなサポートを進めていくべきか共に考えましょう。

また、学校の様子を確かめて見たい方、CSの日に子どもたちの様子、学校の様子をご覧ください。授業参観とはまた違う普段の子どもたちを見ることが出来ます。見られることが子どもたちのよりよい行動にもつながります。

学校を過ごしやすい場所に。大切なのは、関係者が互いに信頼し合い、同じベクトルで行動することだと思えます。

子どもたち夏休みの作品が審査会から戻ってきています！

子どもたちが夏休みの期間中に取り組んだ作品が市の審査会から戻ってきています。一人一人の頑張りは、先日の授業参観の際に各学級の掲示で見いただきましたが、学校・学年代表の作品も賞状とともに子どもたちに戻ってきています。全員の頑張りを称賛と自信につなげていきます。



出前授業・体験活動の充実が子どもたちの学びを深め、目を輝かせる！

「CS の日」の活用や通常の学習での出前授業など、子どもたちに本物を体験したり、専門の方から指導を受けたりできる出前授業・体験活動の充実を図っています。2年生が鹿屋大隅フライングディスク協会に来校いただき、日本チャンピオン経験者との体験活動、5年生が串良商業高等学校の情報の先生と協働でタブレットに組んだ命令をモーターカーに転送して動かす「プログラミング学習」を行いました。また先日は、5年生の社会科の学習の際に、カンパチの養殖について、漁協の方に来ていただき、養殖の苦労や工夫について、本物のカンパチを目の前に熱い出前授業が行われました。「本物に勝る物なし！」目を輝かす子どもたちの学びは充実したものになりました。



<ディスクフライング>



©鹿屋市



<プログラミング学習>



<カンパチ養殖出前授業>



大隅教育事務所・鹿屋市教育委員会による合同学校訪問！

9月12日（月）に学校訪問がありました。子どもたちと教職員が学ぶ授業の姿、学校環境、学校経営等を見ていただき、称賛とともに多くの指導・助言をいただきました。たくさんの来校者による授業参観に、子どもたちも驚いていたようです。いただいた指導・助言をもとに、これまで以上に本校の魅力を高め、発信していく学校づくりに努めていきます。地域・保護者のご協力を今後もよろしくお願いいたします。

授業参観・学級PTAへの来校ありがとうございました！

2学期はじめの授業参観、学級PTAがありました。たくさんの来校、ありがとうございました。今回は、全学級で「人権」をテーマにした授業が行われ、保護者の前で、いつも以上に頑張る子どもたちの姿が印象的でした。学級PTAでは、夏休みの振り返りや2学期の学級経営等についてお話をさせていただき、充実した時間となりました。今後もお気づきの点等ありましたら、学校までお知らせください。



◇ 10・11 月 行 事 予 定 ◇

日	曜	内 容 等	日	曜	内 容 等
4	火	陸上記録会練習 10/6, 13, 14, 18, 21, 25日	4	金	運動会会場準備 (5・6年)
8	土	土曜授業 CSの日	6	日	運動会 ※雨天は7日(月)
9	日	校区運動会〔会場：細山田中〕	7	月	振替休日
19	水	メディアコントロール&読書の日	11	金	避難訓練 (地震・火事)
23	日	PTA 奉仕作業 6:30	12	土	土曜授業 CSの日
26	水	市陸上記録会	18	金	秋の一日遠足
27	木	運動会練習 (予行)	19	土	メディアコントロール&読書の日
11月行事			23	水	勤労感謝の日●
1	火	地域が育む「かごしまの教育」県民週間 (~7日) 学校自由参観 (1,2,4日)	24	木	家庭学習強調週間 (~30日)

